



葉山小だより

自ら学び 考えて行動できる子
～自立・創造・しなやかな心～

令和6年度
No. 5

2024. 9. 2

葉山町立葉山小学校

校長 安達 禎崇

◇◇ 今日から2学期が始まります ◇◇

「猛暑」「酷暑」。さまざまな言葉で形容された今年の夏。皆さん、体調は大丈夫だったでしょうか。暑さの中でも子どもたちにとっては、海やプール、花火大会や祭礼・盆踊りなど、夏休みらしい夏休みだったことでしょう。

今年の夏はパリ・オリンピック／パラリンピックが開催されました。日本選手の素晴らしい活躍があり、暑さを忘れられる瞬間もありました。オリンピックでは体操、フェンシング、卓球、レスリングなど、多くのメダルを獲得した競技もあれば、成果を期待されつつも惜しくもメダルや入賞を逃してしまった競技もありました。

オリンピック／パラリンピックを見ていて思ったことは、国も人種も違うけれど、選手たちにとって、そんなことは関係ない。同じ競技をする者同士としてお互い全力を尽くしたことに、健闘を称え合い、相手をリスペクトしている場面が数多く見られました。表彰台に登ったメダリストたちは、最高の笑顔で一緒に写真に収まっていました。

政治的に対立関係である国の選手であっても、「同じスポーツに向かって努力してきた者同士であることには変わりはない」という態度で、差別や偏見をすることなく、尊敬の念をもって接する態度に感銘を受けました。

始業式ではこの事例を挙げ、子どもたちに次のように問いかけました。

- ・「自分たちと違う」「気に入らない」と思うターゲットをつくり、たまたま都合よく仲の良い人たちと一緒にあってちょっかいを出して喜んだりすることはありませんか？
- ・一人ひとりみんな違う。その違いの「良さ」に気付かず、「自分だけが正しい」などと思って相手の嫌がることをしたりすることはありませんか？



2学期は運動会や遠足など、さまざまな行事が予定されています。暑さには十分気をつけながら、仲間とともに、自分の良さを生かして、楽しみながら、取り組んでいってほしいと思います。

～夏の職員訓練①～火災想定 of 初期消火訓練

8月29日午前。葉山消防署の方にご協力いただき、火災発生時の初期消火訓練を行いました。消火器の仕組み理解と使用法、消火栓の使用法、火災報知器の見方と復旧方法、そして消防署への通報訓練等を研修しました。毎年実施している訓練ではありますが、新しい職員への対応はもちろん、前からいた職員にとっては復習としてより確実に身につけることができました。



～夏の職員訓練②～不審者侵入想定 of 防犯訓練



8月29日午後。葉山警察署の方にご協力いただき、不審者侵入想定 of 防犯訓練を行いました。警察官が不審者役となり、授業中に不審者が校内へ侵入したという想定でした。実際に動いた後の振り返りでは、昨今の社会情勢を反映してか、職員からは「相手が最初からナイフ出してきたら?」「不審者との会話自体が成立しなかったら」等、かなりヘビーな状況を想定した質問がなされるなど、緊張感に満ちた訓練となりました。

マレーシアの大学の先生方が視察に来られました



8月29日午前。湘南国際村の地球環境戦略研究機関の仲介で、マレーシアのトゥン・フセイン・オン大学（UTHM）の先生方4名が来校されました。訪問目的は「日本の地域社会において、脱酸素型で持続可能なライフスタイルを実現するために行われている取り組みを視察する」ことです。

今回具体的には、葉山小学校及び葉山小PTA（主にエシカル部）の取り組みである「葉っぱいの森」「ウニ堆肥」「エシカル給食」等の実践について校長、担当のPTA代表2名から説明し、実際の森や堆肥を見学していただきました。

「UTHMの皆さんは、葉山小学校の総合学習や子どもを巻き込んだPTAの活動の、

広く長期的な観点にたいへんな刺激を受けたようです。マレーシアに帰国した後も、地域の小中学校と協力し、若い世代の育成に参加したいと話しておりました」と、地球環境戦略研究機関の担当の方から連絡をいただきました。

葉山小「葉っぱいの森」は、10月13日（日）には『学校における森づくりと環境教育の事例』として「G20 Global Land Initiative (G20の中の地球環境に関するセッション)」の方々による視察を受ける予定です。

～児童・保護者の方々には、当日（13時半頃）、自由に見学することが可能です～

◇◇◇ 交通安全教室～1年生～ ◇◇◇



1学期の6月13日。葉山警察署の協力の下、1年生が交通安全教室を実施しました。当日は体育館内にマットや跳び箱で模擬の道路や横断歩道等を設置し、警察官が模範演技を示した後に子どもたちが一人ひとり順番に道路の歩き方」や「横断歩道の渡り方」などを練習しました。停まっている車を避けながら歩くという練習が難しかったようです。この夏休み中、幸いにも交通事故案件は1件もありませんでした。学習の成果が出ていたのでしょうか？。2学期も、特に登下校時の交通安全には十分注意してほしいと思います。



2学期以降の主な行事予定～日時・内容等は学年・学級によりお知らせします～

9月	2学期始業式（2日） 授業参観・懇談会 6年生修学旅行（30日～）	12月	12月中学校訪問／音楽発表会 2学期終業式（24日）
10月	6年生修学旅行（～1日）	1月	3学期始業式（8日） 新1年保護者説明会（24日）
11月	運動会（2日）／避難訓練 葉小フェス（16日） 個人面談（希望者）	2月	授業参観・懇談会
		3月	6年生を送る集い 卒業式（19日）／修了式（25日）

※<葉山警察より>小学校から向原に抜ける道路は、朝6時から9時まで車両一方通行です。向原側から学校へはOKですが、反対方向への通行はできません（自転車も同じ）。

※<スズメバチに注意>夏の暑さのせいか、スズメバチの動きが活発になっているようです。夏休み中にも町内あちこちの道路脇で蜂の巣発見の情報がありました。学校でも指導しますが、ご家庭でも登下校に際して注意喚起をお願い致します。